

Título: “Sobre la nueva dimensión territorial de las ciudades medias en Andalucía”.

Francisco Rodríguez Martínez. Universidad de Granada.

Luis Miguel Sánchez Escolano. Instituto de Desarrollo Regional.

[fcorodri@ugr.es](mailto:fcorodri@ugr.es)

[escolano3@hotmail.com](mailto:escolano3@hotmail.com)

Ponencia 2: “Ciudad y territorio: nuevas manifestaciones en un largo proceso”.

Resumen:

En los últimos años se detecta un profundo cambio en la distribución territorial del poblamiento intermedio en Andalucía. Se refiere éste tanto a la dimensión demográfica de las entidades como a las estructuras y ejes locacionales, nuevas centralidades, transformación de las redes urbanas tradicionales...Este hecho, unido al nacimiento y desarrollo de las áreas metropolitanas (en las que las ciudades medias tienen así mismo un papel muy destacado), constituye una de las más notables transformaciones sufridas por el sistema urbano andaluz en las últimas décadas. Esta comunicación pretende ahondar en el conocimiento geográfico de estos cambios estructurales y funcionales, haciendo hincapié en la insuficiencia que los conceptos jurídico-administrativos tradicionales han demostrado para contribuir tanto a la mejor comprensión del nuevo modelo de ciudad que se está conformando, como a su participación en la ordenación y gestión del territorio.

Palabras clave: ciudad media, sistema urbano, ordenación del territorio.